

SEMLANZA DE PETER HÄBERLE

Peter Häberle nació en 1934 en Göppingen (Alemania). Estudió en las Universidades de Tübingen, Bonn, Montpellier (Francia) y Freiburg. En 1961 se doctoró en la Universidad de Freiburg, con una tesis sobre la garantía del contenido esencial del artículo 19.2 de la Ley Fundamental alemana. Esta tesis se publicaría posteriormente (*Die Weseusgehaltgarantie des art. 19 abs. 2 Grundgesetz*), siendo hoy una obra clásica, parcialmente traducida al italiano y al español. En 1969 fue habilitado como catedrático en la Universidad de Freiburg y nombrado catedrático de Derecho público en la Universidad de Marburgo. Ocupó posteriormente diversas cátedras en otras universidades y desde 1981 la de Derecho público en la Universidad de Bayreuth (que compatibiliza con la Universidad de St. Gallen en Suiza). En 1994 fue investido Doctor Honoris Causa por la Universidad de Tesalónica en Grecia. En 1995 se publicó en Suiza un libro-homenaje a Häberle (*Die multikulturelle und multi-ethnische Gesellschaft*), que recogió las contribuciones de algunos de sus discípulos y amigos (entre ellos su maestro, Konrad Hesse y Pedro Cruz Villalón), en coloquio celebrado el año anterior, con motivo de su cumpleaños sesenta.

En 1996 fue condecorado por el presidente de la República italiana. Profesor visitante en diversas universidades (entre otras, la de Granada), y conferenciante en múltiples países, su obra ha tenido una difusión universal; desde Latinoamérica hasta África del Sur, pasando por Asia. Resulta imposible hacer aquí una referencia sumamente extensa de sus trabajos. Uno de los problemas para ello es que no habría que citar sólo las obras de Peter Häberle, sino también las obras sobre Peter Häberle, además de las múltiples traducciones a idiomas tan diversos como el griego, el

polaco, el japonés o el coreano. Es editor del *Anuario de Derecho Público*, asesor de algunas reformas constitucionales de Polonia y Estonia. Esta influencia tan extendida, junto con la riqueza y profundidad de su pensamiento, convierten a Häberle en digno sucesor de los grandes autores alemanes del periodo de entreguerras.

Actualmente es director del Instituto de Derecho Europeo y Cultura Jurídica Europea de la Universidad de Bayreuth, profesor de este centro, así como de la Facultad de Derecho de St. Gallen (Suiza).